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ДОРОГІ СЛАВУТЧАНИ 
ТА ГОСТІ НАШОГО 

МІСТА!
Прийміть найщиріші вітання 

зі святом -
Днем міста Славутича!

" В його розбудові брали участь 
будівельники України, Росії, 

Грузії, Вірменії, Азербайджану, 
Латвії, Литви, Естонії та багато 
представників інших бувших 

союзних республік.
Від прийняття рішення про 

будівництво міста і до сьогодні 
Славутич пройшов нелегкий 
але достойний шлях, сповне- 

■ Г .ний звершень людського духу,
І ст творчих вдач, здобутків та 

потрясінь, навіть трагічної 
сторінки — дострокового зняття 

з експлуатації 
Чорнобильської АЕС.

Ми відзначаємо своє повноліття 
-  16 років.

Досягнення Славутича унікальні 
в соціальній інфраструктурі, є 

прекрасною основою для 
формування особистості. З 

метою реалізації міжнародних 
проектів та державних замов

лень щодо вирішення проблем 
ЧАЕС самовіддано трудяться 

представники різних поколінь 
славутчан. Завдяки їх наполег
ливості і сумлінній праці в місті 
народжуються хороші починан

ня, добрі традиції. Славутич

Ґ крокує в майбутнє, 
тс Щиро бажаю всім доброго 

здоров'я, родинного тепла, 
оптимізму, натхнення в праці, 

щасливої долі та удачі 
в усьому!

З повагою 
міський голова Славутича 

В.Удовиченко

НАШ ДІМ
МІСТА

сфери послуг, створення нових робочих місць 
і, в кінцевому результаті, зростання добробу
ту міської громади.

За впровадження проекту Всесвітньої організації 
охорони здоров'я “Здорові міста” та сприяння в роз
витку нових технологій соціальної моделі здоров'я 
Славутичу вручено сертифікат “Місто-лабораторія”.

Славутич — єдине місто в Україні, яке має, 
згідно із законом, найбільшу кількість депутатів, 
їх 40. Це дає можливість більшій кількості грома
дян пройти школу місцевого самоврядування.

З квітня 2002 року в Славутичі діє міська моло
діжна рада “Майбутнє Славутича”, в складі якоїта- 
кож40 депутатів — представників учнівської та сту
дентської молоді. У вересні 2002 року був відкри
тий Молодіжний центр демократії. На спільних зас
іданнях міської та молодіжної рад розглядаються 
проблемні питання молодіжного середовища.

За 16 років своєї історії в місті сформувалися 
свої традиції.

Було б вже, мабуть, неприродно в першу су
боту червня бачити Славутич без святкового 
вбрання вулиць, без дитячого карнавалу та чис
ленних гостей, що прибули на святкування Дня 
міста. Це свято започатковано в 1989 році.

В пам’ять про велику і нечувану біду, що ста
лася в ніч на 26 квітня 1986 року, в місті прово
диться День пам’яті Чорнобильської трагедії.

По особливому тепло і хвилююче славутчани 
відзначають День перемоги. Відчуття спадкоєм
ності поколінь безмежно дороге для жителів міста. 
Тому в цей день звучить над містом Меморандум 
поколінь, і в одній святковій ході і ветерани, і 
“світлячки Славутича” — члени наймолодшої за
гальноміської дитячої громадської організації.

На початку вересня місто стає столицею ди
тячої творчості, телебачення та преси, В ньому 
відкривається Міжнародний фестиваль “Золота 
осінь Славутича”, який проводиться щорічно.

Серед загальноміських традиційних заходів — 
фестиваль 'Таланти твої, Славутич!”, свято Матері, 
Міжнародний турнір зі спортивних танців на Кубок 
Славутича, звітні концерти вихованців дитячої шко
ли мистецтв. З метою згуртування жителів міста на
вколо ідеї “Славутич — наш дім, зроби його щас
ливим та красивим” у 2002 році започаткована гро
мадсько-мистецька програма “Славутчанин року".

Центр інформації міськвиконкому
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СЛАВУТИЧ -
ДО 16-РІЧЧЯ

На гербі Славутича — святий архістратиг 
Михайло наче з висоти своєї благословляє сла
вутчан, гарантуючи їм не лише безпеку, а й 
розквіт рідного міста, можливість народжувати і 
ростити дітей.

Славутич — місто нового зразка. Йому випов
нилося 16 років. Особливо як для історії це зовсім 
юний вік. Сьогодні Славутич розраховує на нову 
економічну основу свого соціального розвитку. 
Мало де в Україні ви знайдете такі школу мистецтв, 
палац дитячої творчості, бібліотечно-інформацій
ний центр, дитячі садочки, школи, ліцеї, спортивні 
споруди, а тепер вже й вищі навчальні заклади.

Славутич стає містом міжнародних зв’язків. В 
недалекому майбутньому він заявить про себе

як місто промислове. В ньому сьо
годні працюють підприємства 
“Атомремонтсервіс", “Відроджен
ня Полісся” , “Кронпак”, “Євроф- 
лекс”, діє автопарк, деревооброб
не і швейне підприємства, розгор
нуто виробництво канцелярських 
товарів. Головне — це не просто 
робочі місця, це впевненість кож
ного жителя Славутича, що місто 
розвивається і живе навіть після 
закриття Чорнобильської атомної 
електростанції.

Славутич — це спеціальна 
економічна зона, тут запровад
жено спеціальний правовий ре
жим підприємницької діяльності, 
який надає право суб’єктам СЕЗ 
“Славутич’’ мати найбільш спри
ятливі умови для реалізації інве
стиційних проектів.

Стратегічний план розвитку 
Славутича — це триєдина мо
дель із складових розвитку “Ос
віта — наука — виробництво". 
Славутич можна віднести до су
часних моделей становлення і 
розвитку місцевого самовряду
вання не тільки в Україні, але й в 
Європі, особливо в питаннях 
місцевої демократії. Це засвідчує 
участь у Конгресі місцевих і регі
ональних влад Європи міського 

голови Славутича В.П.Удовиченка.
З 1996 року започатковані щорічні громадські збо

ри, які стали традиційною формою участі жителів міста 
у вирішенні найважливіших питань його розвитку. Важ
ливим кроком для розвитку місцевого самоврядуван
ня є розробка місцевою владою стратегічного плану 
розвитку міста на основі демократичних принципів. По
ставлена мета — створення до 2020 року 5060 ком
пенсуючих робочих місць замість втрачених.

Інноваційна діяльність Громадської ради з 
розвитку міста Славутича є однією з вдалих 
форм удосконалення організац ії управління 
містом, залучення громадської ініціативи до ре
алізації подальшого розвитку економіки через 
її реструктуризацію, розширення виробництва,
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Черниговская
Электронная
Компания
Г. Славутич, Рижский квартал, 3 
(здание Даугава) 
тел: (04479) 2-88-51, 2-87-63 
Г Чернигов, Комсомольская 43 
тел. 10-14-20,10-14-21 

http://www.chk.cn.ua Е mail: info@chk.cn.ua
Комплексное обслуживание по деловому программному обеспечению

1 С: ФРАНЧАЙЗИНГ
БАТЬКИ, НЕ ДОЗВОЛЯЙТЕ ДІТЯМ ПУСТОЩІВ 3 ВОГНЕМ!
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2 /Теледень-Славутич

ВШАНОВУЮЧИ
НАЙКРАЩИХ

РІШЕННЯ
СЛАВУТИЦЬКОЇ МІСЬКОЇ РАДИ

№ 205-21-IV від 29 травня 2003 р.
Про присвоєння звання 
“Почесний громадянин міста"
Відповідно до положення “Про відзнаку міського голови “По

чесний громадянин міста”, затвердженого 27-ю сесією Славутиць
кої міської ради XXIII скликання, та, розглянувши подання вико
навчого комітету, 

міська рада 
ВИРІШИЛА:
Присвоїти звання “Почесний громадянин міста” громадянам, 

які внесли вагомий внесок у вирішення соціально-економічних 
проблем.Чорнобильської АЕС та міста Славутича:

Готсдінеру Марку Наумовичу — секретарю міської ради; 
Клімовій Лідії Володимирівні — голові профспілкового ко

мітету непрацюючих пенсіонерів ЧАЕС.
Міський голова В.П.Удовиченко

РІШЕННЯ
СЛАВУТИЦЬКОЇ МІСЬКОЇ РАДИ

№ 206-21-IV від 29 травня 2003 р.
Про нагородження відзнакою •
міського голови “За особистий внесок в розвиток міста”

Відповідно до положення “Про відзнаку міського голови “За осо
бистий внесок в розвиток міста", затвердженого 27-ю сесією Сла
вутицької міської ради XXIII скликання, розглянувши подання ви
конавчого комітету, колективів підприємств, організацій, установ 
міста,

міська рада 
ВИРІШИЛА:
Нагородити відзнакою міського голови “За особистий вне

сок в розвиток міста” громадян, які внесли особистий внесок у 
вирішення соціальних проблем міста, розвиток життєдіяльності, 
громадсько-політичного та спортивного життя міста:

Бойка Петра Анатолійовича — депутата міської ради трьох 
скликань — 1990,1994, 1998 рр.;

Заікіну Людмилу Олексіївну — начальника інформаційно
го центру — представництва ЧАЕС в м. Славутичі;

Каленського Юрія Петровича — тренера-викладача з важ
кої атлетики дитячо-юнацької спортивної школи;

Купного Валентина Іполитовича — заступника генераль
ного директора по об'єкту “Укриття” 1995 — 2002 рр.;

Татарчука Олександра Васильовича — генерального дирек
тора товариства з обмеженою відповідальністю “Кронпак”;

Тонких Віктора Олександровича — директора ВП “Атомре- 
монтсервіс” ;

Холошу Володимира Івановича — начальника Державно
го департаменту —  Адміністрації зони відчуження і зони безу
мовного (обов'язкового) відселення.

Міський голова В.П.Удовиченко
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ПРОГРАМА СВЯТКОВИХ ГРОМАДСЬКИХ ТА МИСТЕЦЬКО-СПОРТИВНИХ ЗАХОДІВ
ДО ДНЯ МІСТА- 2003

5 червня (четвер)
16.00 “Через місцеву де

мократію до сильної демокра
тичн о-правово ї соц іал ьно ї 
держави-України”. Презента
ція проекту інтернетцентру 
“Розвиток славутицької міської 
громади” .

18.30 Урочисте нагород
ження славутчан за особисті 
внески в розвиток міста.

6 червня (п’ятниця)
15.00 Зустріч із будівничи

ми міста Славутича в міськви
конкомі.

16.00 Дитяча вистава “Да
вайте дружить” у ДШМ.

ЦЕНТРАЛЬНА
ПЛОЩА

18.00 “День м іста-2003” . 
Музично-поетична радіопрог
рама до Дня міста.

19.30 “Зірки Славутича — 
рідному місту І” — гала-концерт 
кращих виконавців, творчих і 
спортивних колективів м.Сла
вутича.

22.30 Дискотека за участю 
кращих йі міста!
ІНФОРМАЦІЙНИЙ 

ЦЕНТР -
ПРЕДСТАВНИЦТВО

ЧАЕС
10.00 Експозиція “Чорно

бильська АЕС на зламі тися
чоліть” .

10.00 Дитяча мистецька 
галерея вихованців Палацу 
дитячої та юнацької творчості 
і студії “АКВА”.

18.30 Концерт лауреатів та 
переможців регіональних та об
ласних конкурсів школи мистецтв.
КІНОКОНЦЕРТНИЙ

КОМПЛЕКС
10.00 Виставка робіт вихо

ванців майстерні фітодизайну
“ФЛОРА”.

10.00 Виставка д е ко р а 

тивно-уж иткового  мистецтва 
“Місто білого ангела” .

19.00 Демонстрація кращих 
в/фільмів про Славутич.

22.00 Вечір відпочинку в КЦ 
“Славутич".

7 червня (субота)
ЦЕНТРАЛЬНА

ПЛОЩА
08.30 “Д ень м іс та -2 0 0 3 !” 

Святкове радіопривітання меш
канцям та гостям міста.

09.45 Традиційний дитячий 
карнавал вітає Славутич. Святко
ва хода трудових колективів міста.

10.00 “Місто майстрів”. Вис- 
тавка-продаж робіт образотвор
чого та декоративно-ужиткового 
мистецтва мм. С лавутич, 
Чернігів.

10.15 Урочистості на честь 
відкриття свята “Дня міста-2003”.

11.00 “Барви юності — тобі, 
Славутич!” Концерт за участю 
творчих молодіжних та спортив
них колективів міста.

11.40 Концерт самодіяльних 
творчих колективів — гостей 
міста Славутича.

12.00 Дитяча розважальна 
програма “Том і Джері запрошу
ють у гості".

18.00 Шоу-конкурс “Караоке 
на майдані!"

20.00 “Славутич у сяйві зо
репаду!” Вечірній гала-концерт.

23.00 Феєрверк.
22.40 Дискотека за участю 

кращих Ц  міста!
МІЖНАРОДНИЙ 

БІЗНЕС-ЦЕНТР 
"СЛАВУТИЧ XXI 

СТОЛІТТЯ"
“Бізнес — влада — гро

мадськість =добробут кожного”
11.00 Підведення підсумків 

діяльності підприємств Спеціаль
ної економічної зони “Славутич”.

11.20 Презентація нових 
проектів.

СПЕЦІАЛЬНА ЕКО
НОМІЧНА ЗОНА 

"СЛАВУТИЧ"
11.45 Презентація проекту 2- 

ї черги підприємства “КРОНПАК'.
12.15 Презентація проекту 

швейного виробництва фірми 
“ВЛАД”.
КІНОКОНЦЕРТНИЙ

КОМПЛЕКС
10.00 Виставка робіт вихо

ванців майстерні фітодизайну 
“ФЛОРА”

10.00 Дитячий атракц іон 
“Чарівна фортеця".

12.00 Загальноміський кон
курс “Міс славутчаночка” серед 
вихованців дитячих дошкільних 
закладів.

12.00 Конкурс-гра “Караоке”.
13.00 “Галявина казок" — 

розважальна програма для дітей.
14.00 Конкурс дитячого ма

люнка на асфальті “Славутич — 
наш дім, ми господарі в нім!”

17.00 Вистава Чернігівсько
го молодіжного театру “Мауглі".

22.00 Вечір відпочинку в КЦ 
“Славутич”.

ДИТЯЧА ШКОЛА 
МИСТЕЦТВ

10.00 Мистецька виставка 
робіт учнів та випускників відділен
ня образотворчого мистецтва.

16.00 Дитяча вистава “Раз
говоры богов” .

МІСЬКИЙ ПАРК
11.00 П оказові виступи 

взводу спеціального призначен
ня військової частини № 3041 м. 
Славутича.

15.00 Лицарський турн ір  
громадської молодіжної органі
зації “Молот Тора”.

ІНФОРМАЦІЙНИЙ 
ЦЕНТР -  ПРЕДСТАВ

НИЦТВО ЧАЕС
10.00 Е кспозиція  “Чорно-

бильська АЕС на зламі тися
чоліть” .

10.00 “Місто майстрів". Ви- 
ставка-продаж робіт образот
ворчого та декоративно-ужит
кового мистецтва

10.00 Дитяча мистецька 
галерея вихованців Палацу ди
тячої та юнацької творчості і 
студії “AKBÀ”.

16.00 Фестиваль модель
ного мистецтва “Карнавал ди
тинства”.

АТРАКЦІОН 
"ВЕСЕЛІ ГІРКИ"
10.00 Місто атракціонів та 

розваг.
СПОРТИВНА ПРО

ГРАМА
08.30 Традиційний легко

атлетичний пробіг, присвяче
ний першим будівельникам 
міста (с. Якір — м. Славутич).

10.00 Відкриття сезону. Па
русна регата (с. Якір).

10.00 Бліцтурнір із шахів та 
шашок (міський шахово-шаш
ковий клуб).

10.00 М іські зм агання з 
кінного спорту (площа М ос
ковського кв-лу).

10.30 Міські змагання з на
стільного тенісу (Талліннський ФОК).

10.30 М іські змагання з 
баскетболу серед учнів ДЮ Г^ *Л 
(спортзал ліцею).

11.00 М іські змагання з 
пляжного волейболу (спортивна 
площадка Бакинського кв-лу).

12.00 Конкурс силачів —  
гирі, канат, арм рестл інг 
(міський парк).

13.00 Ю нацька перш ість 
України з футболу (1986, 1988 
р.н.) ДЮФК “Каскад"— ДЮСШ, 
Конотоп (міський стадіон).

14.00 Чемпіонат Київської 
області з футболу ФК “Каскад”

м. Славутич — “Рефриже
ратор”, м. Фастів (с. Лісне).

Славутицька міська громадська організація 
"Центр розвитку громади" розпочала реалізацію 

проекту, спрямованого на стимулювання 
соціальної активності жителів міста

Голова громадської організац ії 
Віктор Одиниця в інтерв’ю зазначив, що 
нова програма має чотири соціально 
значимих для міста напрямки. Соціаль
но-економічні перетворення, що відбу
ваються в Славутичі, потребують 
підтримки місцевих ініціатив жителів 
міста, покращення комунікативного 
зв’язку між населенням та владними 
структурами шляхом моніторингу гро
мадської думки, побудови оптимальної 
моделі соціальних послуг в місті на ос
нові уявлень членів громади та розроб
ки механізму її реалізації на практиці.

Наша громадська організація сприяє 
вирішенню цих завдань. Важливим 
кроком на шляху до ринкової економі
ки є створення кредитної спілки для 
отримання позичок з метою розвитку 
малого підприємництва, можливості за
початкувати власну справу та задово
лення інших фінансових проблем.

На жаль, скористатися банківським 
кредитом можуть лише великі підприє
мства. Малі підприємства, що тільки 
розпочинають свою діяльність, або при
ватні підприємці чи звичайні фізичні 
особи мають обмежений доступ до бан
ківських ресурсів. Основними причина
ми є значні затрати на оцінку і супровід 
кредиту, відсутність застави. Останнім 
часом використовувалися різні альтер
нативні фінансові механізми для задо
волення потреб малих товаровироб
ників у кредитах, але практика свідчить, 
що найдійовішим механізмом є кредит
на спілка. Це непогана альтернатива 
банкові для тих підприємців, які прагнуть 
отримати позичку на короткий термін (на 
кілька місяців чи на рік).

На поставлений ряд запитань відпо
відає координатор проекту створення та 
розвитку кредитної спілки Віра Лаптева:

— Хто може бути членом кредит
ної спілки?

— Будь-яка фізична особа. Кредит
на спілка — це форма самоорганізації 
людей, які, об’єднавшись власними си- 
ламуц створюють для самих себе мож- 
ливідтр. задоволення своїх потреб у 
фінансовій с ф е р і,............

— Коли ж славутчани зможуть

скористатися послугами кредитної 
спілки?

— П озички можуть видаватися тільки 
членам кредитної спілки. В кінці червня 
буде проводитися соціологічне опиту
вання, де вивчатиметься думка самих 
мешканців міста, визначатимуться на
прямки діяльності міської кредитної 
спілки. Буде обрана ініціативна група, яка 
займатиметься створенням і розвитком 
кредитної спілки в Славутичі. В Україні 
таких організацій понад 600, більшість 
з них має тематичну спрямованість. Сла
вутчани, мабуть, неодноразово знайо
милися з інформацією чернігівської кре
дитної спілки, яка надає кредити на прид
бання побутової техніки. Результати на
шого опитування підкажуть нам, яку на
правленість обрати.

— Як визначається схема видачі 
кредиту?

— Згідно з діючим законодавством, 
розробляється статут кредитної спілки, в 
якому і визначається положення про на
дання позички, її повернення, відсоткова 
ставка та інші нюанси. Схема ця затвер
джується Національним банком України.

— Коли ж славутчани — члени 
кредитної спілки зможуть отримати 
позички?

— Я думаю, що це буде кінець січня 
— початок лютого 2004 року, коли буде 
сформовано весь колектив представників 
кредитної спілки, підуть їх членські вне
ски на розрахунковий рахунок. При такій 
ситуації нам допоможе ще у формуванні 
уставного фонду і Великобританія, так як 
соціальна програма, яку реалізує наш 
Центр розвитку громади, здійснюється за 
фінансової підтримки міністерства торгівлі 
та промисловості цієї країни.

З червня Центр розвитку громади 
буде мати приміщення в Бізнес-інку- 
баторі Міжнародного центру бізнесу 
“Славутич-ХХІ століття" (вул.Героїв 
Дніпра, 2). Перший-ліпший славутча- 
нин може завітати до офісу, поцікави
тися ходом реалізації соціальних про
ектів, висловити свої пропозиції та по
бажання. Успіх міста залежить від 
ініціативи всієЕїрома^и.’

'  Людмила ЛЮБИВА,
___________________ іь ,____ __________

ПРОФСОЮЗЫ ОБЪЕДИНЯЮТСЯ В АССОЦИАЦИЮ
20 мая состоялся пленум цент

рального комитета профсоюзов ра
ботников атомной энергетики и про
мышленности Украины. В его работе 
приняли участие и представители 
профсоюзной организации Черно
быльской АЭС. В рамках пленума 
были рассмотрены действия Атом- 
проф союза относительно защиты 
профсоюзной собственности, обеспе
чения уставной и финансовой неза
висимости профсоюза.

В 1992 году установочный съезд 
признал Атомпрофсоюз правопреем
ником на территории Украины обще
союзного профсоюза. Исходя из это
го решения дальнейшая работа была 
направлена на защиту права на вла
дение и распоряжение профсоюзным 
имуществом, которое находится в Ук
раине и является коллективной соб
ственностью членов профсоюза. Еще 
в 1992 году под управление профсо
юза перешли санатории “Горный” и 
“Прикарпатье", которые ранее при
надлежали профсоюзу работников 
атомной энергетики и промышленно
сти Советского Союза. Позже поста
новлением Верховной Рады Украины 
от 9 июля 1996 года № 285/96ВР 
Атомпрофсоюз был признан право
преемником имущества этих санато
риев и совместно с Фондом государ
ственного имущества Украины обра
зовал акционерное общество "Атом- 
профздравница”. Владея 70 процен
тами уставного фонда “Атомпрофз- 
дравницы” , Атомпрофсоюз направля
ет деятельность данного акционерно
го общества на удовлетворение по
требностей работников предприятий 
атомной энергетики и промышленно
сти в санаторно-курортном лечении, 
реабилитации и оздоровлении. По 
представлению Атомпрофсоюза са
натории “Горный” и “Прикарпатье” 
П остановлением Кабинета М ини
стров от 7 июля 1994 года N9 370 “О 
медицинском обеспечении работни
ков атомной энергетики и промыш
ленности” были признаны базовыми 
для санаторно-курортного лечения и 
оздоровления атомщиков.

' В соответствии {^отдельным пору
чением Премьер:мйнистра Украины А.

Кинаха удалось разрешить вопрос о 
выделении Фондом социального стра
хования денежных средств в сумме 1,3 
млн. грн. на завершение реконструкции 
5-й секции первого корпуса санатория 
Торный".

Целый ряд мероприятий, направ
ленных на улучшение финансово-хо
зяйственной деятельности, усовершен
ствование системы управления акцио
нерным обществом и повышение уров
ня предоставления услуг, кадровое ук
репление руководства АО были пред
приняты в 2002 — 2003 годах. С целью 
обеспечения безубыточной деятельно
сти и привлечения средств для рекон
струкции, президиумом ЦК профсою
за и собранием акционеров принято 
решение о реализации имущества са
натория “Прикарпатье”. После длитель
ных переговоров с ФГИУ удалось дос
тичь согласия и принятия решения об
щего собрания акционеров об увеличе
нии уставного фонда АО за счет ин
дексации стоимости основных средств.

С начала создания Атомпрофсоюз 
настойчиво и целеустремленно рабо
тал для признания его правопреемни
ком расположенных в Евпатории са
натория “Таврия”, объединения “Проме
тей" (ранее им. О. Кошевого) и УМТС, а 
также дома отдыха “Судак” , которые 
ранее принадлежали общесоюзному 
профсоюзу работников атомной энер
гетики и промышленности. К сожале
нию, на данный момент этот вопрос все 
еще находится в стадии решения, не
смотря на соответствующее решение 
Президента Украины Л. Д. Кучмы о под
готовке Кабинетом Министров отдель
ного законопроекта по этому поводу. 
Атомпрофсоюзом данный проект зако
на подготовлен и подан на соответству
ющее согласование.

В 1992 году Атомпрофсоюз стал ини
циатором создания страховой компа
нии “Энергополис” и в данный момент 
корпоративно владеет 50 процентами 
уставного фонда АСК, что дает возмож
ность страховать работников отрасли 
на льготных условиях, какие не предо
ставляются другими страховыми компа
ниями.

Значительную работу Атомпроф
с о ю з ’проводил для обеспечения сво- ■

ей организационно-финансового ук
репления, внедрения единой иму
щественной и финансово-инвести
ционной политики.

В последнее время под разным1« 
предлогами начались интенсивж 
попытки отдельных структур лишиПГ* 
Атомпрофсоюз принадлежащего ему 
имущества, в особенности санатория 
‘Торный". Предлагались кабальные 
инвестиции, выкуп и другие сомни
тельные предложения. Сотрудничать 
со структурами, которые заинтересо
ваны в захвате данного имущества, 
начали соответствующие личности, 
имеющие отношение к профсоюзу. 
Началось разглашение информации 
о деятельности ОАО “Атомпрофзд- 
равница”, включая информацию о его 
финансовом состоянии. Данную ин
формацию в искаженном виде ис
пользовали как способ давления на 
профсоюз. В разные инстанции на
правлялись сфабрикованные письма 
о безобразиях в ОАО “Атомпрофзд- 
равница" и в Атомпрофсоюзе, о зло
употреблениях руководителей, кото
рые якобы имеют место. Атомпроф
союз получал запросы от правоох
ранительных органов, которые, в на
рушение Закона Украины “О профес
сиональных союзах, их правах и га
рантиях деятельности”, требовали 
информацию о финансовой деятель
ности и наличии собственности. При
влекались к достижению поставлен
ной цели и отдельные народные де
путаты.

Нельзя сказать, что и в настоящее 
время все проблемы, связанные с 
названными вопросами, решены. По
этому для объединения усилий проф
союзов, которые действуют в сфере 
производства, для выработки и отста
ивания согласованной позиции отно
сительно выполнения уставных задач 
и программных задач ФПУ и прочих 
консолидированных действий пленум 
постановил выступить соучредителем 
Ассоциации профсоюзов работников 
отраслей производства. В ближайшее 
время состоится установочная конфе
ренция Ассоциации. Сейчас идет про-, 
цесо выдвижения кандидатов в деле-1 
гаты-этого форума.
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Нет, скажите, что случилось 
со зрителями? Поначалу уж 
больно чопорно выглядели 
представители политической 
элиты Европы, стараясь дер
жать себя в рамках неизвестно 
кем установленного и достаточ
но манерного поведения, а сей
час — их словно подменили!

— Браво! Браво! — кричит 
разноликая и многонациональ
ная толпа, сгрудившаяся в цен
тре большого холла Дворца 
Конгресса местных и регио
нальных властей.

— Давай-давай! — это уже 
с невероятным акцентом по- 
русски, но явно — от всей души.

А кого поддерживают-то? 
Певцов и танцоров из детского 
ансамбля “Прописок". Твоим 
детям, Славутич, аплодирует 
Большая Европа!

Вообще-то стены Дворца ви
дели разное, и дни той или иной 
державы для здешних мест не 
удивление Но чтобы вот так 
держала внимание серьезных 
взрослых людей детвора — та
кое, пожалуй, впервые. Что ино
странцы — городской голова 
Славутича Владимир Удовичен
ко, являющийся, как хорошо из
вестно, членом национальной 
делегации, представляющей Ук
раину в Конгрессе местных и ре
гиональных властей, наверняка 
не то что отдельные номера, но 
и целые программы “Прописка” 
видел неоднократно, но И то рав
нодушным не остается. И под
певает “про себя”, и носком бо
тинка незаметно для солидных 
зажигательный ритм отбивает. 

^Ах, если бы положение не обя- 
^ гв а л о  и можно было бы посту- 
•нать как хочешь, тогда... А что, 
станцевал бы!

— Направить во французс
кий Страсбург наших детей — 
решение депутатов городских 
советов Комсомольска и Сла
вутича, — уточняет Владимир 
Петрович. — Удовольствие, 
конечно, не из дешевых — рас
стояния-то какие. Но мы реши
ли — пусть для детей будет 
подарком своеобразное окно в 
больш ой мир, а больш ому 
миру —  подарком творчество 
наших мальчишек и девчонок!

Ну вот, а еще говорят, что 
нельзя одним выстрелом убить 
сразу двух зайцев. Неизвестно, 
какое впечатление произвело 
на маленьких граждан Славу
тича место, где делается боль
шая политика, а вот то, что ев
ропейские конгрессмены оча
рованы — абсолютно точно, 

^ о д х о д я т  к мэру, поздравля
е т . .  . И — завидуют! А это не 
только отдельно взятому горо
ду — всей державе приятно...

Владимир Удовиченко в Кон
грессе Европы — человек дос
таточно известный. Не первый 
год — это можно сказать без вся
ких натяжек!— с блеском выпол
няет свои нелегкие делегатские 
обязанности. Почему нелегкие? 
Чтобы пояснить — придется от
влечься от красивого, чтобы ос
тановиться на серьезном.

Из всех провинциальных го
родов Европы этот, пожалуй, 
наиболее часто упоминается в 
мировой прессе и на него боль
ше всего ссылаются политики 
разных стран. Его даже провин- 
циальным-то именовать не со
всем правильно — скорее по
дойдет формулировка “несто
личный” при полном осознании 
того, что правительства многих 
держав весьма внимательно 
следят за здешними события
ми и новыми веяниями, возни
кающими на берегах реки Иль 
близ Рейна, где, собственно, и 
раскинулся административный 
центр департамента Нижний 
Рейн и центр исторической об
ласти Эльзас — Страсбург.

Он знаменит своей историей, 
особой кулинарией, винами. Но 
не это все сегодня главное — в 
нем основательно и с комфор
том разместились важные орга
низации, управляющие Боль
шой Европой. Той самой, член
ствовать в которой— политичес
кая честь и насущная экономи
ческая необходимость для лю
бой страны, избирающей для 
себя путь развития, а не стагна
ции. Не нужно ведь доказывать:

С РУКОЙ НА СЕРДЦЕ

чтобы иметь приличную промыш
ленность, науку и развитое сель
ское хозяйство, надо быть интег
рированным в мировом экономи
ческом пространстве и в части 
рынков сбыта, и в части обмена 
информацией. Технологии сейчас 
развиваются так быстро, что, не 
успев сегодня, завтра можно от
стать окончательно. Кому ж этого 
хочется?

Всем приезжим в Страсбур
ге настоятельно рекомендуют 
посмотреть Кафедральный со
бор. Его именуют еще “большим 
розовым ангелом Страсбурга” и 
считают символом города, сво
еобразным отражением истории 
этих мест. Строившийся два с 
половиной века, он повидал 
столько, что хроника была бы 
длинной. И — весьма печаль
ной. Просто потому, что каждая 
пядь здешней плодоносной зем
ли обильно полита человечес
кой кровью. Не потому ли так 
хорошо растет здесь виноград и 
так знаменито неповторимое 
местное красное вино?

За Эльзас и за Страсбург с 
оружием в руках много раз спо
рили немцы и французы. И мно
го раз край переходил из рук в 
руки, ненадолго выпускавшие 
сначала меч, а потом винтовку, 
чтобы заключить желанное при
обретение в объятия. Потом — 
все сначала...

Окончательную точку вроде 
бы поставила последняя миро
вая война, когда поверженной 
Германии союзники диктовали 
те условия, какие хотели. Но... 
холодок-то в отношениях все 
равно остался?! И память че
ловеческую не отменишь, как не 
отменишь и вероятность возник
новения новых претензий. Так 
что, опять ждать, когда завертит
ся кровавый вихрь?

Вот именно поэтому в Страс
бурге и разместили организа
ции, которые служат интересам 
всей Европы, объединяют, а не 
разъединяют людей —  это здесь 
расскажут любому приезжему.

Конгресс местных и регио
нальных властей действует в 
рам ках весьма влиятельной 
международной организации — 
Совета Европы. Он собирается 
на свои заседания раз в год, что
бы обсудить важнейшие про
блемы демократии и "народо- 
управления”. Всего нашу страну 
в нем представляют двенадцать 
человек, для каждого из которых 
такая поездка — не туристичес
кий тур, а достаточно тяжелая и 
ответственная работа, напря
мую связанная с защитой наци
ональных интересов.

“Мы — трибуна для выраже
ния тревог, надежд и чаяний по
чти восьмисот миллионов чело
век, проживающих от Атлантики 
до Дальнего Востока России!” — 
с гордостью говорят здесь. И не 
ошибаются. Потому что всю свою 
историю, начавшуюся в 1949 
году, Совет Европы занимается 
укреплением единства континен

та и соблюдением достоинства 
граждан Европы через обеспече
ние уважения своих основопола
гающих ценностей: демократии, 
прав человека и главенства за
кона. Европейцы справедливо 
полагают, что, только опираясь 
на эти столпы своего существо
вания, можно построить терпи
мое и цивилизованное общество, 
и уверены: они являются непре
менным условием стабильности, 
экономического роста и благопо
лучия Европы.

“Совет Европы — демократи
ческая совесть Европы!” —  при
ходится слышать и такую пафос
ную формулировку.

— Принимая участие в рабо
те этого действительно высоко
го собрания, я постепенно рас
терял скепсис по поводу "краси
вых слов”. Просто потому, что 
убедился: никто'из европейских 
политиков, находясь в здравом 
уме и твердой памяти, не может 
позволить себе игнорировать 
точку зрения Совета. Если, ко
нечно, он не собирается в скором 
времени стать политическим тру

пом. Ни одно правительство ни 
одной, даже очень богатой стра
ны, не может сделать вид, что 
ему все равно, что думают о его 
делах и намерениях в Страсбур
ге. Если, конечно, не собирается 
сделать свой народ значительно 
беднее, а себе создать кучу пре
пон и неприятностей. Ну кому ж 
этого хочется? — уточняет Вла
димир Удовиченко.

Склонить чашу весов в нуж
ную сторону — задача каждой 
национальной делегации. Ну
жен стране кредит? Заинтере
сована промышленность в усло
виях наибольшего благоприят
ствования? Идет давний спор, 
который хотелось бы выиграть? 
Все это можно решить, если уда
стся точно и красиво доказать 
правомочность своих претензий 
и... собственную респектабель
ность, в кднце концов

Причем на слово, естествен- 
нб, никто не поверит. Конгресс 
местных и региональных влас
тей будет скрупулезно прове
рять каждое утверждение и де
лать экспертизу по каждому по
воду. Но уж если даст “добро” — 
так это дорогого стоит! Во всех 
смыслах, между прочим...

—  Сейчас отношение к на
шей стране нормальное. По 
крайней мере — без предвзято
сти. Но не всегда так было! — 
это мнение подавляющего боль
шинства членов делегации.

— Разберитесь же вы у 
себя... — говорили, оказывает
ся, им коллеги из других стран, 
имея в виду абстрактную пого
ворку про “сор из избы” и совер
шенно конкретные факты: са
мые большие "европейские” кри
тики нашей действительности, 
оказывается, имели и имеют ук
раинское гражданство, считают 
себя действующими политиками 
национального масштаба и за 
государственный счет разъезжа
ют по миру. Именно с их слов и 
строилось долгое время впечат

ление о стране, которую они по
ливали грязью всяко и по всяко
му же поводу, требуя от мирово
го сообщества принятия строгих 
мер, немедленного вмешатель
ства и обязательного реагирова
ния. В меньших размерах есть 
это и сейчас. Правда, теперь 
уже у критиканов, как правило, 
нет официального статуса.

Отмываться от вылитой на 
страну грязи пришлось именно 
членам делегации. И потратить 
на это времени нужно было из
рядно — несколько лет!

—  Я никогда не критикую пра
вительство своей страны нахо
дясь за границей, но с лихвой 
возмещаю это по возвращении... 
— сформулировал как-то свой 
принцип человек, оставивший 
заметный след в истории чело
вечества. Звали его Уинстон Чер
чилль, и в здравости рассудка и

своей политической дальновид
ности он никогда не давал пово
да усомниться ни друзьям, ни 
противникам, коих имел много!

Как тут не припомнить: в ста
родавние времена, когда чело
вечество еще не знало холо
дильников, а мясные продукты 
все так же имели привычку пор
титься, повара-жулики предпо
читали сдабривать куш анья 
“второго сорта” различными пря
ностями, стараясь заглушить 
запах тухлятины. Злые языки 
утверждают, что и Колумба в 
дорогу снарядили, потому как 
перчику на покрытие грехов жад
ности не хватало...

— За свои личные обиды, не
состоятельные амбиции и не
удовлетворенность некоторые 
деятели мстят всей Украине 
именно таким образом! —  кон
статировали члены делегации. 
Хорошо, когда есть кому все 
менять к лучшему!

Подводя черту под офици
альной частью, стоит отметить: 
о развитие демократии Конгресс 
на этой сессии слушал именно 
Украину. Практически под самый 
занавес, на третий день засе
даний, в пик эмоционального 
внимания и при максимальной 
наполненности зала (тоже — 
свидетельство интереса к вопро
су, так как школярской усидчи
востью евроконгрессмены не 
отличаются и могут покидать 
свои места по личному усмотре
нию, если тема дискуссии их 
мало интересует!) слово предо
ставили министру юстиции Укра
ины Александру Лавриновичу...

— Утвержденные Конгрессом 
резолюции и рекомендации о 
состоянии местной и региональ
ной демократии в Украине в пол
ной мере отобразили тенденции 
проходящих в стране динамичес
ких процессов, главной целью 
которых является достижение 
нашим государством основных 
европейских стандартов и пара
метров организации государ
ственной и общественной жизни.

На данный момент открытым 
остается вопрос усовершенство
вания распределения полномо

чий на местном уровне Апроба
ция конституционных и законо
дательных положений показала 
существование чрезмерного ко
личества правовых актов в сфе
ре местного самоуправления, 
которые часто являются проти
воречивыми и отрицательно 
влияют на эффективность ре
шения вопросов местного само
управления...

Самокритика и признание 
собственных ошибок — вбегда 
право сильного. Так что надо от
дать должное политической сме
лости нашего министра, не побо
явш егося оценить ситуацию 
именно так, как она ему видится, 
а не так, как показалось бы наи
более выгодным преподнести ее 
со столь высокой трибуны.

Понятно, что поговорили и о 
путях решения стоящих перед 
державой задач, и о тех дости

жениях, что уже есть. Напри
мер, Украина уже создала свой 
национальный Конгресс мест
ных и региональных властей. 
По типу и подобию европейско
го! Пусть он и не “старший брат” 
в привычном для нас понима
нии, но — образец для подра
жания в хорошем смысле!

-Подобных конгрессов нет 
даже в “старых” демократических 
странах! — уверял коллег вице- 
президент Конгресса Явуз Мил- 
дон, присутствовавший, кстати, в 
Киеве при рождении этой органи
зации и уже тогда не скрывавший 
своих положительных впечатле
ний, о которых и обещал расска
зать Большой Европе. Слово он 
свое сдержал! — Все это — важ
ный сишал к сотрудничеству со 
стороны Украины, где за корот
кое время многое сделано для ук
репления демократии.

С этим уверением согласи
лись и содокладчики — экспер
ты, сделавшие, правда, оговор
ку — страна нуждается в даль
нейшей децентрализации бюд
жета. Но в один голос признали:

— Украина — демократи
ческая страна и вполне заслу
живает такой оценки. Хотя — 
демократия молодая и мы при
ветствуем, что она не сворачи
вает с избранной дороги.

— Горжусь, что с таким ин
тересом и с такими оценками 
проходило обсуждение поло
жения дел в нашей стране! — 
поблагодарил Конгресс замес
титель главы Администрации 
Президента Алексей Ищенко.

А что, гордиться действи
тельно есть чем!

Владимир Удовиченко, до
казывая в своем выступлении 
наличие тенденции к укрепле
нию демократии и местного са
моуправления в Украине, выб
рал такой пример:

— Я, как городской голова, 
недавно подал в суд на Каби
нет Министров Несколько лет 
назад такое для меня плохо бы 
кончилось — все возможные 
проверки уже шли бы в городе. 
А сейчас функции арбитра взял 
на себя Премьер-министр и гос
секретарь Кабинета Министров. 
Ситуация никого не ужасает..

— Перед своим вступлени
ем я долго думал: как мне убе
дить Конгресс, что местное са
моуправление в Украине суще
ствует? — уже после события 
делится Владимир Петрович. 
— Принял решение: если уж 
аргументы не подействуют — 
положу руку на сердце и так по
клянусь: есть оно у нас!

Мэр весело хохочет, раду
ясь тому, что все так славно по
лучилось. И политическая 
часть удачно, и выставка “Ук
раина — глазами регионов” — 
на пять с плюсом.

— Ваша выставка — это как 
листать странички альбома с 
фотографиями друзей, — с яв
ным волнением в голосе сказа
ла заместитель генерального 
секретаря Совета Европы ма
дам де Бур-Букиккио, которой, 
надо полагать, не в удивление 
произносить разные привет
ственные речи. — Ваша страна 
—- как личность, которую нам 
предстоит еще хорошенько уз
нать. И ваши странички мы при
соединим к мировому альбому. 
И, естественно, есть еще мес
то, где мы храним самое хоро
шее —  наше сердце!

Выслушав все это, к членам 
украинской делегации подошли 
представители сразу несколь
ких стран — в том числе и с “по
стсоветского пространства”:

— Ну-ка, расскажите, как 
это вам удалось превратить 
десятую и поэтому юбилейную 
сессию Конгресса местных и 
региональных властей Европы 
в сессию под знаком Украины? 
Прямо бенефис на междуна
родной сцене да еще с таким 
аншлагом...

А что, уметь надо! И в свою 
звезду — верить.

А.В. ВИНОГРАДОВ

' V  “
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ЗАЯВЛЕНИЕ 
РУКОВОДСТВА ГСП 

"ЧЕРНОБЫЛЬСКАЯ АЭС" 
О ПОЛИТИКЕ И ЦЕЛЯХ 
В ОБЛАСТИ КАЧЕСТВА

ПОЛИТИКА В ОБЛАСТИ КАЧЕСТВА

Политика в области качества является частью общей полити
ки предприятия и направлена на эффективное управление про
цессам снятия с эксплуатации энергоблоков Чернобыльской АЭС 
и преобразования объекта “Укрытие” в экологически безопасную 
систему.

Руководство ГСП ЧАЭС обеспечивает разработку, внедрение 
и функционирование системы управления качеством как одно 
из средств для выполнения требований общества, установлен
ных в нормативно-правовых актах, нормах, правилах и стандар
тах в области использования ядерной энергии и радиационной 
безопасности, применяемых к деятельности предприятия.

Руководство ГСП ЧАЭС устанавливает наивысший приори
тет безопасности принимает обязательства относительно обес
печения ядерной и радиационной безопасности, защиты окру
жающей среды при осуществлении на площадке ЧАЭС видов 
деятельности, для которых возможен риск опасного воздействия 
на персонал, население и окружающую среду.

Система управления качеством, действующая на предприя
тии, планируется, реализуется, анализируется и совершенству
ется как совокупность взаимосвязанных между собой процессов. 
Эффективное управление процессами и постоянное улучшение 
деятельности предприятия обеспечивается путем выделения ос
новных, вспомогательных и обеспечивающих процессов для до
стижения целей в области качества, определения и последую
щей оптимизации значимых параметров процессов.

Высшие руководители ГСП ЧАЭС являются лидерами на пред
приятии, которые гарантируют выполнение требований стандар
тов по качеству, постоянный анализ и улучшение системы уп
равления качеством.

С целью создания информационной основы анализа деятель
ности, принимаемые административные, технические решения 
и результаты выполнения работ должны документироваться. Все 
мероприятия в области качества и безопасности должны прово
диться в соответствии с установленными требованиями, в конт
ролируемых условиях.

На предприятии должны быть созданы условия для повыше
ния мастерства сотрудников и всеобщего обучения качеству. Это 
является основой эффективного функционирования системы ка
чества.

Для установления взаимовыгодных отношений и достижения 
наивысшего качества изделий, работ, услуг поставщики, важные 
с точки зрения достижения целей ГСП ЧАЭС, должны внедрять 
системы качества и обязаны предоставлять возможность прове
дения аудитов с целью подтверждения соответствия установлен
ным требованиям.

ЦЕЛИ В ОБЛАСТИ КАЧЕСТВА

В соответствии с политикой, основной целью в области каче
ства является создание во всей организации обстановки, спо
собствующей достижению требуемого уровня качества производ
ственных процессов и повышению безопасности деятельности. 
Работа коллектива предприятия направляется на удовлетворе
ние требований общества, обеспечивая при этом выполнение 
соответствующих государственных норм и правил.

Нижеследующие цели в области качества согласуются с ос
новными производственными целями в области безопасности.

В направлении снятия с эксплуатации энергоблоков Черно
быльской АЭС:

• выполнение в полном объеме мероприятий, предусмотрен
ных к реализации на этапе прекращения эксплуатации;

• освобождение энергоблоков от ядерного топлива и получе
ние отдельного разрешения на следующий этап снятия с эксплу
атации отдельного энергоблока.

В направлении преобразования объекта "Укрытие" в экологи
чески безопасную систему:

• поддержание безопасного состояния объекта “Укрытие” (рег
ламентное обслуживание);

• осуществление комплекса мер по повышению долговечнос
ти, надежности и эффективности существующих и создаваемых 
структур и систем (стабилизация состояния объекта “Укрытие”);

■ выполнение планов реализации мероприятий, направлен
ных на повышение безопасности объекта “Укрытие”.

Для повышения уверенности общества в безопасности всей 
деятельности, осуществляемой на площадке Чернобыльской 
АЭС, устанавливаются следующие цели в области качества:

• выполнение всех видов работ, которые влияют на обеспече
ние безопасности, в полном соответствии с требованиями нор
мативных документов, действующими инструкциями, процеду
рами и другими эксплуатационными документами;

• непревышение пределов и условий безопасной эксплуатации.
Целями высшего руководства подразделений является выпол

нение обязательств в соответствии с политикой в области качества.
Целями руководителей подразделений в области качества яв

ляется:
• установление показателей качества (требований) выполня

емых работ и оценка их достижения;
■ внедрение в разрабатываемой эксплуатационной докумен

тации процессного подхода для улучшения собственной деятель
ности и взаимоотношений с другими подразделениями;

■ поощрение работников, стремящихся к превышению уста
новленных показателей качества работы

Целями в области качества для персонала подразделений 
является достижение и улучшение показателей работы подраз
деления на своем рабочем месте.

С учетом максимального использования имеющихся в распо
ряжении ресурсов руководство гарантирует достижение указан
ных целей применением принципов системы управления каче
ством, а также исходя из следующего распределения функций:

руководство обеспечивает планирование, организацию, уп
равление, ресурсы;

• лица, выполняющие работу, обеспечивают качество;
■ лица, осуществляющие оценку, анализируют качество и ре

зультативность процессов управления и выполнения работы.
Директор

Ю.НЕРЕТИН
____________________________________________________ у .  -

ЗАКОН, ЯКОГО ЧЕКАЛИ РОКАМИ...
22 травня ц.р. Верховна Рада України прийняла Закон “Про внесення змін до деяких законів України з 
питань оподаткування”. Прокоментувати державний документ ми попросили постійного представника Пре
зидента України на ЧАЕС Олександра АНТРОПОВА

— Закон, що прийнятий, має 
виключно важливе значення. 
Для ЧАЕС це довгоочікуваний 
документ, який у виконанні ос
новного завдання — виведен
ня енергоблоків із експлуатації 
та перетворення об’єкта "Укрит
тя” на екологічно безпечну сис
тему — дозволить багато в 
чому просунутися вперед.

ЧАЕС, як відомо, з 15 грудня 
2000 року перестала бути вироб
ником електроенергії— важли
вої стратегічної сировини, набу
ла статусу підприємства, яке 
знімається з експлуатації. Це 
повністю відповідає положен
ням “Меморандуму про взаємо
розуміння між урядом України і 
урядами країн “великої сімки" та 
Комісією Європейського Співто
вариства щодо закриття Чорно
бильської АЕС”.

В даний час на промисло
вому майданчику ЧАЕС реалі
зується кілька спільних про
ектів, які фінансуються за раху
нок безвідплатних позик 
(грантів), що надаються міжна
родною спільнотою і є міжна
родною технічною допомогою.

Відповідно до міжнародних 
угод про надання міжнародної 
технічної допомоги, ратифікова
них Верховною Радою, операції 
з виконання зазначених про
ектів звільняються від сплати 
будь-яких податків, мит чи 
інших зборів або інших обов’яз
кових платежів, які встановлені 
Україною чи на її території у 
відповідності до її чинного за
конодавства.

Ці умови, загалом, були зак
ріплені у Законах України “Про 
податок на додану вартість” та 
“Про оподаткування прибутку 
підприємств”.

М еханізм звільнення від 
оподаткування, перебаченого 
цими законами, визначено по
рядком, встановленим спільни
ми наказами Державної подат
кової інспекції та Національно
го агентства України з розвит
ку та європейської інтеграції 
1997 — 1998 років. Від оподат
кування звільняється замовник 
(реципієнт) — ДСП ЧАЕС; 
організація, яка виконує послу
ги за контрактом з замовником,
— генпідрядник; організація, 
яка виконує послуги, роботи за 
контрактом з генпідрядником,
— підрядник.

П’ятирічна практика реалі
зації проектів засвідчила, що 
для послуг з інженерно-техніч-

них, конструкторських, пошуко
вих і консультативних робіт цей 
порядок працює задовільно. Про
те для закупівель матеріалів та 
обладнання (робіт, послуг) у ме
жах України, тобто у вітчизняних 
виробників, механізм звільнення 
від ПДВ виявляється недоскона
лим.

Суть проблеми полягає в 
тому, що відсутність законодав
чої норми для забезпечення ви
конання у повній мірі міжнарод
ного зобов’язання під час вико
нання операцій із закупівлі вітчиз
няним виробником або виконав
цем робіт на території України 
матеріалів, товарів, послуг тощо 
за рахунок коштів міжнародної 
допомоги приводить до створен
ня у цього виробника обсягів на
копиченого податку на додану 
вартість, який не підлягає за чин
ним законодавством відшкоду
ванню, а віднесення його до ва
лових витрат зумовлює неконку
рентоспроможність у відношенні 
до західних підрядників. Водно
час цей факт розцінюється міжна
родною спільнотою як приховане 
порушення Україною міжнарод
них зобов’язань.

Таким чином, виникла гостра 
необхідність внесення змін до дію
чого вітчизняного законодавства.

Варто підкреслити, що шлях 
до досягнення мети не був усте
леним килимами і прикрашеним 
квітами. З приводу розробки, уз
годження і просування вперед за
кону було проведено кілька нарад 
у Президента України Л.Кучми, 
колишнього першого в і це - 
прем’єр-міністра О.Дубини, віце- 
прем ’єр-м ін істра В.Гайдука. 
Йшлося про нього під час приїзду 
на ЧАЕС і в Славутич прем’єр- 
міністра В.Януковича. Ключовим 
було це питання на минулоріч
них засіданнях Асамбпеїдонорів. 
Висловлювалось занепокоєння у 
листах президента ЄБРР — пана 
Ж. Лам ’єра, віце-президента 
ЄБРР пана Йоахіма Янке до кер
івників нашої держави.

Ми були на межі того, що краї- 
ни-донори могли поставити пи
тання про припинення фінансу
вання Погодьтесь, якось непо
рядно, коли західні платники по
датків, зібравши кошти, переда
ють їх для міжнародної технічної 
допомоги, а ми через недоско
налість законодавства беремо з 
цієї суми ще й податок, що йде в 
бюджет.

Проблема, звичайно, виникла 
не сьогодні-вчора, а десь три роки

тому. Вона надто складна. Її не- 
вирішеність могла призвести до 
того, що країни-донори вимага
ли б від України збільшення вне
ску до Чорнобильського фонду 
"Укриття” 3 іншого боку — до уне- 
можливлення успішної участі ук
раїнських виробників у широко
масштабних міжнародних проек
тах на ЧАЕС, гальмування їх реа
лізації.

Ми надто багато працювали 
з Державною податковою адмін
істрацією, Міністерством еконо
міки та з питань європейської 
інтеграції, Міністерством палива 
та енергетики, профільними Ко
мітетами Верховної Ради в пошу
ках створення системи, здатної 
створити цивілізовані відносини 
з усіма країнами-донорами при 
використанні грантів і поставити 
заслін будь-яким спробам краді
жок коштів чи виведення їх в 
тінь. Ділових зустрічей, які були 
проведені в різних відомствах, 
комітетах і фракціях законодав
чого органу, не злічити. Одно
думці погоджувались з пропози
ціями про внесення відповідних 
змін до законів, опоненти — 
відкидали їх, пояснюючи, що це 
спричинить зменшення надход
жень до державного бюджету, 
пенсійного фонду і т.п. Знову й 
знову, вже вкотре, велися пере
говори.

І все ж, зрештою, узгоджена 
система була знайдена. Вона не 
складна, легко контролюється. 
Оптимальний шлях вирішення 
проблеми — введення законо
давчої норми щодо обчислення 
оподаткування за нульовою став
кою операцій, які здійснюються 
на митній території України за ра
хунок міжнародної технічної до
помоги. Фахівці вважають, що це 
сприятиме практичному врегу
люванню питання звільнення від 
оподаткування цієї допомоги.

Авторами важливого законо
проекту, як відомо, стали народні 
депутати Сергій Осика, який, до 
речі, представляє інтереси жи
телів міста Славутича, праців
ників ЧАЕС у Верховній Раді, 
Андрій Деркач, Петро Сабашук. 
С праведливості ради варто 
підкреслити, що до розв’язання 
цього животрепетного питання 
безпосередньо причетний Комі
тет з питань паливно-енергетич
ного комплексу, ядерної політи
ки та з питань ядерної безпеки, 
який очолює Андрій Клюєв, що 
провів на ЧАЕС двоє виїзних за
сідань. Серед народних обранців

— членів комітету слід особ
ливо назвати Володимира 
Бронникова —  ветерана атом
ної промисловості, який доско
нало знає наші проблеми і да
вав досить цінні поради з при
воду їх подолання. Є вклад і Ко
мітетів з питань екологічної 
політики, природокористування 
та ліквідації наслідків Чорно
бильської катастрофи та з пи
тань фінансів та банківської 
діяльності, які відповідно очо
люють Геннадій Руденко і 
Сергій Буряк. Разом взяті вони 
зробили надто велику справу 
загальнодержавної ваги. За що, 
безперечно, велика подяка. Як 
результат, поданий на розгляд 
Верховної Ради закон в зак
лючному голосуванні набрав 
359 голосів. Це яскраво засві
дчує, що народні обранці 
справді по-державному 
підійшли до розв’язання про
блем, які хвилюють не лише 
персонал ЧАЕС, Україну, а всю 
світову громадськість.

Таким чином, після трива
лої і надто складної роботи 
вдалося добитися впровад
ження нульової ставки ПДВ в 
операціях, які виконуються за 
рахунок міжнародної технічної 
допомоги.

Довгоочікуваний закон най
ближчим часом буде підписаний 
Президентом України Л.Кучмою 
В дію він вступить з дня опуб' І г 
кування. Його прийняття д о з в і*  
ляє Україні повною мірою вико
нати міжнародні зобов'язання 
щодо звільнення від оподатку
вання міжнародної технічної до
помоги, яка надається для роз
в’язання проблем, що існують на 
ЧАЕС. А ще Україна уникла зас
тосування санкцій, передбаче
них угодою з розпорядником 
коштів, а також забезпечила 
підвищення конкурентоспромож
ності вітчизняних виробників то
варів, наших, власне, людей.

Тривала і напружена робота 
представників найвищих зако
нодавчих і виконавчих кіл дер
жави, народних депутатів Украї
ни і, звичайно ж, представників 
ЧАЕС зрештою принесла хо
роші плоди. Тепер стоїть зав
дання найбільш ефективно їх 
використати, щоб програми, які 
стосуються виведення ЧАЕС із 
експлуатації та перетворення 
об’єкта "Укриття” на екологічі 
безпечну систему, були безуч» 
мовно виконаними.

Григорій ЗАХАРЧЕНКО

ЗАКОН УКРАЇНИ
Про реструктуризацію  заборгованості з квартирної плати, плати 
за житлово-комунальні послуги, спожиті газ та електроенергію

Стаття 1. Заборгованість з 
квартирної плати (плати за ут
римання житла) та плати за ко
мунальні послуги (водотепло- 
газопостачання, послуги водо- 
відведення, електроенергія, 
вивезення побутового сміття та 
рідких нечистот — далі житло
во-комунальні послуги) най
мачів жилих прим іщ ень та 
власників жилих будинків або 
квартир (далі громадяни), яка 
склалась на дату набрання 
чинності цим Законом перед 
надавачами ж итлово-ком у
нальних послуг, реструктури- 
зується на термін до 60 місяців 
залежно від суми боргу та 
рівня доходів громадян на дату 
реструктуризації.

Для реструктуризації за
боргованості громадяни укла
дають з підприємствами — на
давачами житлово-комуналь
них послуг договори про щомі
сячне рівномірне погашення 
реструктуризованої заборгова
ності та своєчасну сплату по
точних платежів за житлово-ко
мунальні послуги (далі — до
говір про реструктуризацію за
боргованості).

Установити, що на період 
погашення реструктуризованої 
заборгованості загальна сума 
платежів, що вносяться грома

дянами на оплату поточних пла
тежів та платежів по погашенню 
реструктуризованої заборгова
ності, не повинна перевищувати 
25 відсотків доходів, що визнача
ються при нарахуванні субсидій 
для працюючих громадян, і 20 
відсотків —  для пенсіонерів та 
інших осіб, які отримують будь- 
які види соціальної допомоги.

За умови, якщо доходів гро
мадян, які уклали договори про 
реструктуризацію  заборгова
ності, не вистачить на повне по
гашення цієї заборгованості, 
термін дії договору продовжуєть
ся до повного її погашення.

Стаття 2. Установити, що на 
громадян, які уклали договір 
відповідно до статті 1 цього Зако
ну, поширюється діючий порядок 
нарахування субсидій на оплату 
житлово-комунальних послуг для 
оплати поточних платежів.

Стаття 3. Установити, що 
пеня за несвоєчасне внесення 
плати за житлово-комунальні по
слуги в розмірі, визначеному в 
договорі про реструктуризацію 
заборгованості, нараховується 
за кожний день прострочення, 
але не більше 100 відсотків за
гальної суми боргу, за умови 
відсутності заборгованості з вип
лати заробітної плати, пенсії, 
стипендії тощо.

Цей порядок не поширюєть
ся на громадян, які уклали до
говір про реструктуризацію за
боргованості відповідно до статті 
1 цього Закону та вчасно 
здійснюють її погашення і опла
ту поточних платежів.

Стаття 4. Заборгованість гро
мадян, які не уклали договір про 
реструктуризацію  заборгова
ності та не сплачують поточих 
платежів, стягується житлово-ко
мунальними підприємствами за 
рішенням суду.

Стаття 5. На суму реструкту
ризованої заборгованості не на
раховується пеня житлово-кому
нальним підприємствам на їх за
боргованість перед постачальни
ками енергоносіїв, інших матері
альних цінностей, що використо
вуються для надання послуг.

На суму реструктуризованої 
заборгованості не нараховується 
пеня житлово-комунальним 
підприємствам, енергогенерую- 
чим компаніям та підприємствам 
Національної акціонерної компанії 
“Нафтогаз України” на їх недоїмку 
з платежів до бюджету усіх рівнів.

Стаття 6. Прикінцеві поло
ження

1. Цей Зі.кон набирає чин
ності з 1 липня 2003 року.

2. Кабінету Міністрів України: 
забезпечити широке інформуван-

ня населення про механізм ре
структуризації заборгованості з 
оплати житлово-комунальних 
послуг та про своєчасну плату 
поточних платежів за житлово- 
комунальні послуги;

у двомісячний термін з дня 
опублікування цього Закону 
затвердити порядок та типову 
форму договору про щомісяч
не рівномірне погашення рес
труктуризованої заборгова
ності та своєчасну сплату по
точних платежів за житлово- 
комунальні послуги;

привести свої р іш ення у 
відповідність до цього Закону.

3. Місцевим органам вико
навчої влади та органам місце
вого самоврядування рекомен
дувати створити місцеві пост
ійно діючі комісії з реструктури
зації заборгованості з оплати 
житлово-комунальних послуг 

Контроль за правильністю 
реструктуризації заборгова
ності з оплати житлово-кому
нальних послуг покласти на 
місцеві постійно діючі комісії з 
реструктуризації цієї заборго
ваності.

Президент України 
Я.Кучма 

м.Київ
20 лютого 2003 року 
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•  ОСОБОЕ МНЕНИЕ
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Аккурат к светлому празд

нику Дня города минуло ровно 
5 месяцев со дня выхода за
думчивого решения исполкома 
Славутича об утверждении 
временного тарифа на услуги 
кабельного телевидения

Что в объективной реаль
ности изменилось за после
днее время?

ТОЧКА ОТСЧЕТА

Когда на февральской сес
сии городского совета 4 депу
тата выступили в поддержку 
коллективного требования сла- 
вутчан, большинство народных 
избранников отказалось удов
летворить требования потреби
телей. “Враховуючи велике со^-“ 
!альне значения цього питан
ия”, депутаты городского сове
та последовали призыву депу
тата Николая Глазырина: "Да
вайте в течение первого квар
тала не менять условия игры 
по цене! Работа по калькуля
ции ведется. Вот есть от 
правная точка — б гривен. Не 
меняем ее".

Интересно, что депутатам 
ООО “Палви” продемонстри
ровало одну калькуляцию , 
прокурору города — совсем 
другую, а в Антимонопольный 
комитет предоставило тре
тью . В общем, “отправная 
точка” в ходе следствия плав
но трансф орм ировалась в 
многоточие, а затем и в жир
ный знак вопроса...

С ПЕСНЕЙ ПО ЖИЗНИ!

Для начала стоит напом
нить, что абонплату за кабель
ное телевидение перестали 
брать с 6 июня 2000 года, со
гласно распоряжению гене
рального директора ЧАЭС. Но 
до этого плата за услуги ка
бельного телевидения входи

ла в структуру квартплаты. 
Вопрос городским властям: 
куда девались деньги, собран
ные с населения?

Вы знаете, меня не впечат
ляют голословные утвержде
ния слуг народа об имеющих
ся “дырах” в местном бюджете 
и отсутствии средств на рекон
струкцию кабельных сетей. 
Если бы местная власть не 
занималась копанием гранди
озных ям и закладкой беспо
лезных фундаментов, то “дыр” 
было бы меньше, а наличных 
средств — больше. За после
днее время легко можно было 
накопить средства на проведе
ние реконструкции кабельного 
хозяйства. Может, просто сле
дует научиться самим зараба
тывать деньги на эффектив
ном использовании ком м у
нальной собственности?

Объем платных услуг, ока
зываемых в течение года на
селению Славутича, оценива
ется приблизительно в 10 — 11 
млн. гривен. Местным чемпи
оном по “стрижке” денег с на
селения является городской 
узел связи. В общем объеме 
платных услуг телефония за
нимает первое место с удель
ным весом в 27% (данные за 
2000 год). То есть граждане 
ежегодно выкладывают из сво
его кармана около 2,5 — 2,9 
млн. гривен. Понятно, что сла- 
вутчане не пищат от восторга, 
раскошеливаясь за свою при
вычку к телефонному обще
нию, — но, как говорится, куда 
деваться с “подводной лодки” 
— от расценок монополиста? 
Кабельное телевидение — это 
такой же “опиум для народа", 
то есть услуга, от которой мало 
кто в состоянии отказаться. 
Отдавая кабельные сети в 
аренду частным дельцам, го
родской бюджет имеет ежегод
но порядка 65 тыс. гривен 
арендной платы. Эксплуатируя 
кабельную сеть самостоятель
но, мы могли бы иметь не ме
нее 200 тыс. чистой прибыли. 
Это по минимуму, так сказать, 
щ самый “неурожайный год” . 
Полагаю, что терять ежегодно

минимум 135 тыс. гривен толь
ко потому, что Ильгиз Исхаков по 
какой-то причине не желает за
ниматься развитием коммуналь
ного предприятия по эксплуата
ции кабельного телевидения, — 
это непозволительная роскошь. 
Хотя, впрочем, кто говорил, что 
чиновники вообще обязаны ду
мать?
_________ ИГРЫ ПАТРИОТОВ

Представители ООО “Палви” 
пропагандируют себя, любимых, 
как бескорыстных патриотов 
родного города, взявшихся за 
техническое перевооружение 
кабельных сетей исключительно 
в ущерб собственным финансо
вым интересам.

После того, как февральская 
волна народного возмущения, 
разбившись о депутатский “вол
норез”, тихо рассосалась, пред
ставители ООО “Палви” решили 
подавить последние очаги со
противления потребителей. По 
домам славутчан разнесли изве
щения с угрозой отключения от 
кабельной сети. Противоправ
ность такой угрозы не смутила 
ни наших депутатов, ни органы 
прокурорского надзора. Исклю
чительно из чувства юмора и ог
ромной любви к Олегу Федорен
ко, ему первому 1 апреля вле
пили ограничительный фильтр, 
после чего он (хи-хи) смог смот
реть только один УТ-1. Будет 
знать, как разрывать договор
ные отношения с монополистом! 
Спустя неделю, когда стало 
ясно, что смутьян продолжает 
упорствовать, ему, не мудрствуя 
лукаво, вообще обрезали ка
бель. Конечно, он, наивный в 
своей вере в торжество закона, 
написал заявление участковому 
и позвонил в “Палви”, но и пер
вый, и вторые взяли и куда-то 
"потерялись”. А вот когда прово
катор, просидев три дня без те
лепередач, подключился к ка
бельной сети самостоятельно, 
тут же появились и торжествую
щие представители ООО “Пал
ви", и бдительные работники ми
лиции. Первые написали заяв
ление о привлечении борзопис
ца к административной ответ
ственности, а вторые молние
носно передали материалы в 
суд. При этом работники мили
ции проявили такое рвение, что 
24 апреля, когда я находился на 
работе, вручили повестку о вы
зове в суд моему несовершен
нолетнему сыну, причем про
изошло это за сутки до судебно
го заседания. Дабы таких проко
лов впредь не повторялось, спе
циально для работников мили
ции довожу до сведения содер
жание ст. 91 Процессуального 
кодекса Украины: Повістка про 
виклик до суду повинна бут и  
завчасно вручена особі, яка вик
ликається, але у  всякому разі не 
пізніше н іж  за п ’ять днів до су
дового засідання”.

В общем, с моего согласия 
дату проведения судебного за
седания перенесли с 25 апреля 
на 5 мая, чем, безусловно, ис
портили пасхальное настроение 
работников “Палви”. Увы, даль
ше было еще хуже: 5 мая судья 
Панасюк, не вняв доводам г-на 
Забабонова, уликам и протоко
лам, взял и оправдал граждани
на Федоренко.

Дальш е наблюдался "эф 
фект бумеранга” в виде решения 
Киевского территориального от
деления Антимонопольного ко
митета о начале рассмотрения 
дела по признакам нарушения 
законодательства о защите эко
номической конкуренции со сто
роны ООО “Палви” . Примеча
тельно, что распоряжение Адми
нистративной коллегии АК по
явилось на свет тоже 5 мая.

Интересно, что часть граж
дан, видя такое отношение мес
тной власти к правам потреби
телей, попробовала этих самых 
“слуг народа” привлечь к судеб
ной ответственностигеще в мар
те обратившись в наш Увы,

судья М., как истинный патри
от города, решила собствен
ной грудью “закрыть амбразу
ру дота” — отстоять репутацию 
местной власти от происков 
коварных потребителей, так и 
не дав ходу судебному иску. 
Правда, граждане оказались 
тоже не лыком шиты — и по
шли в вышестоящие инстан
ции. 15 мая состоялось засе
дание Апелляционного суда, 
который признал, что в данной 
ситуации патриотизм местно
го судьи был неуместен.

В общем, далеко не слу
чайно, что подведение итогов 
первого квартала по сбору 
абонплаты с населения город
ские власти несколько затяну
ли — идет зачистка “хвостов” , 
свидетельствующих о допу
щенных нарушениях прав и 
интересов потребителей. Пат
риоты города спасают свою 
репутацию..

ИНФОРМАЦИЯ
К РАЗМЫШЛЕНИЮ

В ответе прокурора Сла
вутича Николая Балыки на 
письмо председателя Славу- 
тичского городского отделе
ния Украинской секции Меж
дународного общества прав 
человека Вячеслава Пяткова 
(исх. №301 от 23.04.2003) го
ворится о том, что исполни
тельным комитетом Славути
ча юридический факт утвер
ждения тарифа на услуги ка
бельного телевидения фак
тически отменен, а приня
тие калькуляции, представ
ленной ООО “П алви” , при 
заключении договоров не яв
ляется обязательным Из 
этого туманного ответа не 
ясно — имели место наруше
ния прав потребителя со сто
роны местной власти и опе
ратора КТВ или нет. На мой 
дилетантский взгляд, задача 
прокуратуры — обеспечивать 
законность, а не спасать под
моченную репутацию власти. 
Кстати, позволю себе не со
гласиться с мнением проку
рора о выполнении местной 
властью его требований, так 
как в городской газете инфор
мация об отмене утвержде
ния тарифа так и не была 
опубликована, а потребите
лям так и не потрудились 
объяснить их права в сложив
шейся ситуации

Тем временем представите
ли ООО “Палви” начинают пре
следовать граждан, разорвав
ших договоры на услуги кабель
ного телевидения, и продолжа
ют заключать лукавые догово
ры “на право пользования деко
дером ” . При этом местная 
власть оставила потребителей 
один на один с распоясавшим
ся оператором КТВ. Специаль
но для г-д депутатов довожу до 
сведения, что договоры на де
кодеры — это посмешище над 
правами потребителя, а требо
вание платы за ретрансляцию 
каналов с каждого декодера — 
незаконно! Кстати, для изучения 
опыта по оказанию услуг ка
бельного телевидения не надо 
ездить на Камчатку и Маршал
ловы острова — достаточно об
ратиться к опыту депутатов Ки- 
евсовета.

Уважаемым потребителям 
я советую не смотреть на чле
нов исполкома как наместни
ков Бога в Славутиче, и не впа
дать в панику от угроз предста
вителей “Палви”. У власти есть 
право силы, а у нас есть сила 
правды. В настоящее время 
мы готовим материалы для су
дебного иска против предста
вителей ООО “Палви”, поэто
му я прошу всех потребителей, 
имеющих претензии к “Палви", 
обращаться со своими жало
бами или ко мне (тел.2-45-79), 
или в местное отделение об
щества прав человека (тел. 2- 
04-56, 2-80-76).

Олег ФЕДОРЕНКО

\  -

О перспективах  
летнего  оздоров
ления славутичс-  

ких ребятиш ек  
р ассказы в ает  

начальник о тд е 
ла по делам  

сем ьи и м олоде
жи Славутичско- 
го горисполкома  

Татьяна Бойко.

— Татьяна Александров
на, в прошлом году, на
сколько я помню, далеко не 
все славутичские дети име
ли возможность оздоро
виться вследствие нехватки 
на это бюджетных средств. 
Как в нынешнем году?

—  Есть основания надеять
ся, что в нынешнем году по
добных проблем у нас не бу
дет. Если в 2002-м мы получа
ли путевки из одного-един- 
ственного источника — Черно
быльского фонда, — ' то в ны
нешнем году картина значи
тельно лучше. Непосредствен
но Чернобыльский фонд выде
ляет нам меньше путевок — 
981, но при этом появился ряд 
других источников получения 
путевок В частности, есть ос
нования предполагать, что де
тей всех своих работников 
обеспечит путевками для оз
доровления АРС. Предполага
ется, что профком ЧАЭС пре
доставит для детей работни
ков станции большее количе
ство путевок, чем в прошлом 
году. При этом значительную 
помощь оказал и ЦК профсо
юза НАЭК — предоставлен
ные им путевки будут выделе
ны как городу, так и станции. 
Количество предоставляемых 
каждой структурой путевок в

вались в отношении летнего оз
доровления различные проф
союзы. Это в целом по Украи
не. А как у нас?

— И у нас тоже. К примеру, 
30 путевок будет приобретено 
через профсоюз работников об
разования.

— В прошлом году славу
тичские ребята получили  
возможность отдохнуть в са
натории “Полонина” в Закар
патье. Многие об этом отды
хе отзываются с восторгом. 
В нынешнем году “Грин- 
Кросс” будет оздоровлять 
наших детей?

— Да. Уже выделено 60 пу
тевок на сентябрь. К слову, пу
тевки на сентябрь и другие осен
ние месяцы у нас в Славутиче 
не особенно популярны. Родите
ли предпочитают не отрывать 
детей от учебного процесса. В 
прошлом году у нас остались 
невостребованными 150 сен
тябрьских путевок. В этом году 
сентябрьские путевки уже прак
тически распределены.

— Я слышала, что процесс 
оздоровления в Славутиче 
начался чуть ли не зимой?

— В январе. Тогда отправи
лись отдыхать 120 детей. Это 
были благотворительные путе
вки Президента Украины. Уже 
находятся на отдыхе на море 
все воспитанники детского  
дома. <

— Иными словами, путе
вок должно хватить на всех. 
В каком порядке их можно 
получить?

— Так же, как и в предыду
щие годы, родители школьни
ков должны обратиться с пись
менным заявлением в школы, 
где учатся их дети, профсоюз
ные организации, соцстрах и 
т.д. Родители дошкольников (до 
6 лет) — в чернобыльский от
дел. Для детей диспансерной

диспансерной группы пригла
шает киевский областной са
наторий где лечение-оздоров
ление проходит по профилям 
костно-мышечных заболева
ний, эндокринных, психо-не
врологических и туберкулеза. 
То есть по показаниям.

—  А если ребенок в про
шлом году не оздоровлялся 
—  как родителям получить 
компенсацию?

— Родители имеют право 
на получение компенсации 
только в том случае, если они 
письменно обращались с за
явлением о предоставлении 
путевки и не получили ее За 
справкам и для получения 
этой компенсации за 2002 год 
родители ребенка могут обра
титься в отдел по делам се
мьи и молодежи, затем сде
лать в школе отметку о том, 
что они действительно обра
щались с таким заявлением. 
Для школьников такая отмет
ка делается в ш коле, для 
дош кольников — в че р но 
быльском отделе. Право на 
компенсацию имеют дети в 
возрасте до 18 лет включи
тельно.

— В редакцию были 
звонки от родителей, кото
рые интересовались, поче
му нельзя оздоровить рн г  
бенка в течение одно^^Ь  
лета несколько раз.

— Потому что оздоровле
ние ведется за бюджетные 
средства. Средства эти крайне 
ограничены, поэтому если ро
дители хотят оздоровить свое
го ребенка в течение лета не
сколько раз, они могут обра
титься в славутичское туристи
ческое агентство и приобрести 
путевку, но уже за деньги. Мно
гие родители считают, что если 
один раз они оздоровили ре
бенка за счет соцстраха или

отдельности , естественно , 
меньш е, чем предоставлял 
Чернобыльский фонд в целом, 
но в сумме они дают весьма 
солидную цифру. Пытаемся 
решить вопрос путевок мы и на 
местном уровне. В прошлом 
году одними из первых в Укра
ине мы приобрели путевки, 
привлекая средства местного 
бюджета и соцстраха. Тогда 
мы смогли оздоровить 115 де
тишек, нынешним летом таких 
путевок будет уже 120. Сейчас 
как раз заканчивается тендер 
на право той или иной здрав
ницы оздоровлять детишек по 
этой программе.

— Оздоровление будет 
на местной базе?

— Да. Ведутся переговоры 
с одной из здравниц Чернигов
ской области.

— Говорят, в нынеш нем 
году значительно активизиро-

группы выделяются путевки че
рез медсанчасть.

— Приоритеты при рас
пределении путевок будут?

— Естественно. В первую 
очередь — дети, в заболевани
ях которых установлена связь с 
аварией на ЧАЭС, сироты, дети, 
пребывающие под опекой и по
печительством, дети-инвалиды, 
ребятишки из многодетных и 
малообеспеченных семей, уча
стники и победители олимпиад. 
К сожалению , очень мало в 
этом году выделено путевок 
“Мать и дитя”.

— Оздоровление будет в ме
стных здравницах или в Крыму?

— Крымские лагеря и сана
тории в этом году очень доро
гие. Поэтому, чтобы иметь воз
можность оздоровить как мож
но больше детей, принято ре
шение оздоровлять их на мест
ной базе. В частности, ребят

профкома, то они имеют право 
обращаться за путевкой и в 
Чернобыльский фонд. Но еще 
раз подчеркну —  в любом из 
названных выше случаев идет 
речь о перечисленных бюджет
ных средствах, а значит, право 
на бесплатное оздоровление 
за счет этих средств ребенок по 
закону имеет только один р “ Г  
в году. Большинство р о д и т е л § ^ - ^  
хочет отправить своих детей от
дыхать на море, но путевок та
ких на всех не хватит. Не стоит 
лишать детей возможности по
лучить полноценное оздоров
ление на местной базе.

И напоследок хочу поже
лать, чтобы отдых детей дос
тавил им удовольствие, улуч
шил здоровье и не принес ни
каких огорчений их родителям.

Записала 
Майя РУДЕНКО

КУПАЛЬНЫ Й  СЕЗОН В УКРАИ Н Е  
ОТКРЫ Т. ЕСТЬ Ж ЕРТВЫ

С 1 июня открыт купальный 
сезон. Однако официально он 
начался недели на две с поло
виной раньше. Вследствие ус
тановившейся невероятно жар
кой погоды вода в водоемах 
прогрелась до не свойственных 
этому периоду температур — и 
отдыхающие потянулись в вы
ходные дни именно к ним. К со
жалению, в мае вода уже собра
ла первые жертвы. Так, в сосед
ней с нами Черниговщине в те
чение мая погибли 9 человек, 3 
из них в самом областном цен
тре. Еще шестеро получили 
травмы разной степени тяжес
ти, потребовавшие медицинско
го вмешательства, в том числе 
и тяжелейшие травмы шейного 
отдела позвоночника, случив
шиеся во время купания в не
дозволенных для этого местах. 
В самом Славутиче таких слу
чаев пока, к счастью, нет. Одна
ко мы все же решили обратить
ся за рекомендациями к началь

нику отдела по чрезвычайным 
ситуациям и гражданской защи
те населения Славутичского го
рисполкома Андрею Британу. 
Андрей Вильямсович подчерк
нул, что места массового отдыха 
у воды, которыми пользуются 
славутчане (как правило, это пля
жи на поселке Якорь и базе 
“Днепр”), обычно в начале лета 
уже вполне безопасны для купа
ния. Однако, в нынешнем году 
вследствие особых погодных ус
ловий разлив на Днепре, Кривой, 
Десне, многих мелких местных 
речках держится дольше обыч
ного. Поэтому при купании надо 
быть предельно осторожными, 
не допускать ныряния с берега и 
особенно внимательно следить 
за купающимися.детьми — не ис
ключено, что они могут попасть 
в сохранившиеся на мелководье 
и наполненные водой глубокие 
ямы. В целом же каждый, кто 
выходит на отдых, должен по
мнить, что соблюдение правил

поведения на воде практичес
ки всегда обеспечивает физи
ческую безопасность людей. 
Правила эти просты: нельзя 
купаться в незнакомых местах, 
в нетрезвом виде, непосред
ственно после еды; нельзя 
прыгать в воду с любых плавс
редств, шутить во время купа
ния, “подтапливая" тех, с кем 
купаешься; оставлять без при
смотра детей. Не желательно 
купаться в местах, где скорость 
течения превышает 0,5 метра 
в секунду, при температуре 
воды ниже 10 градусов, при 
снижении самочувствия (уста
лость, нездоровье, состояние 
похмелья или депрессии). Не 
стоит отправляться на купание 
в одиночку — оптимальной яв
ляется группа купающихся, в 
составе которой не менее 4 че
ловек. Не безопасно также ку
паться в местах, где в преде
лах досягаемости нет спаса
тельного поста и телефона.

4 ^  <•
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ВІДДІЛ РАГСУ ІНФОРМУЄ
Р еєстрація  народження 

д итин и  п р о ва д и ться  за 
місцем народження дитини 
або за місцем проживання її 
батьків чи одного з них за їх 
усною чи письмовою заявою.

Заява про реєстрацію на
родження дитини повинна 
бути подана не пізніше трьох 
м ісяців з дня народження 
дитини Реєстрація народ
ж ення п р о ва д и ться  при 
пред’явлені:

- медичного свідоцтва про 
народження, форми № 10З/о- 
95;

- паспорта або паспорт
них документів, що посвідчу
ють особи батьків (одного з 
них). Якщо документ, який 
посв ід чує  особу одного  з 
батьків з поважних причин не 
може бути пред’явлений, то 
орган реєстрації актів гр о м а -, 
дянського стану не вправі 
відмовити в реєстрац ії на
родження дитини. Відомості 
про другого з батьків у цьо
му разі за зн ача ю ться  на 
Підставі свідоцтва про шлюб. 
Дані про національність в ак
товому запису про народжен

ня та в с в ід о ц т в і про народ
ження не заповнюються, про 
що робиться відповідний за
пис у графі “Для відміток” ;

- документа, який є підста
вою для внесення відомостей 
про батька дитини (свідоцтва 
про одруження, заявр матері, 
спільна заява матері та батька 
дитини, заява батька, рішення 
суду про встановлення батькі
вства).

Якщо батьки  м аю ть 
сп іл ьне  пр ізви щ е , то це 
пр ізвищ е пр и сво ю ється  і 
дітям. При різних прізвищах 
дитині присвоюється прізви
ще батька або матері за їх 
письмовою згодою. Ім’я дити
ни визначається за згодою 
батьків. По батькові дитини 
присвоюється за іменем бать
ка.

. ? На прохання батьків до їх 
паспортів або паспортних до
кументів уносять в ідом ості 
про дітей: їх прізвище, ім'я, 
по батькові, число, місяць і 
рік народження. Після реєст
рац ії народження батькам  
видається довідка для вип
лати матеріальної допомоги.

•УПРАВЛІННЯ ЮСТИЦІЇ ІНФОРМУЄ

ДО ВІДОМА КЕРІВНИКІВ 
ПІДПРИЄМСТВ,

У с т а н о в , о р г а н із а ц ій :
Славутицьке міське управління юстиції повідомляє, що 

з метою доведення правової інф ормації до юридичних та 
ф ізичних осіб М іністерство юстиції України постійно запро
ваджує нові форми роботи. Зокрема, з метою вдосконален
ня системного обліку та підтримання в контрольному стані 
нормативно-правових актів з січня 2003 року М іністерство 
юстиції України видає оф іційні друковані видання — “С ис
тематичне зібрання чинного законодавства України” (перед
платний індекс 01379, вартість передплати на 1 міс. — 62,14 
грн., на 3 міс. — 186,42 грн., на 6 міс. — 372,84 грн., на 1 рік
—  745,68 грн.) та “Офіційний вісник України” (передплат
ний індекс 01546, вартість передплати на 1 міс. — 99,30 
грн., на 3 міс. — 297,90 грн., на 6 міс. — 595,80 грн., на 1 рік
— 1191,60 грн.). Обидва видаються в теках з роз’ємними 
замками.

УВАГА, КОНКУРС!
Спільна комісія з питань використання- 
об'єктів нежитлового фонду комуналь

ної та державної власності м. Славутича 
оголошує конкурс на право оренди

Об’єкт №1: Офісне приміщення 2-го поверху будівлі Міжна
родного центру розвитку бізнесу 

Відомості про об’єкт №1:
•  Адреса: м. Славутич, вул. Героїв Дніпра, 2
•  Площа 18,3 м2
•  Об’єкт знаходиться в комунальній власності м. Славутича
•  Цільове використання -  офісне приміщення
Об’єкт №2: Приміщення №30 в будівлі Інкубатора малого 

бізнесу м. Славутича
Відомості про об’єкт №2:
•  Адреса: м. Славутич. Ризький квартал, 3 (колишній мага

зин “Даугава”)
•  Площа 13,8 м2
•  Об’єкт знаходиться в комунальній власності м. Славутича
•  Цільове використання -  узгоджується з орендодавцем 
Об’єкт №3: Офісне приміщення 2-го поверху будівлі БПО

"Люкс”
Відомості про об’єкт №3:
•  Адреса: м. Славутич, Центральна площа, З
•  Площа 20,5 м2
•  Об'єкт знаходиться в комунальній власності м. Славутича
•  Цільове використання -  офісне приміщення
Об’єкт №4: Приміщення (з окремим входом) 1-го поверху 

будівлі БПО “Каунас”
Відомості про об’єкт №4:
•  Адреса: м. Славутич, Вільнюський квартал, 5а
•  Площа 79,3 м2
•  Об’єкт знаходиться в комунальній власності м. Славутича
•  Цільове використання -  під торгову діяльність або офісне 

приміщення
Для участі в конкурсі:
•  необхідно надати заяву та пакет документів встанов

леного зразка.
•  зразки документів та детальні умови конкурсу знахо

дяться у організатора.
Термін подачі документів на конкурс: документи та кон

курсні пропозиції учасників подаються організатору з  дня опуб
лікування в газеті “Теледень - Славутич’’ до 17 00 20.06.2003 р.

Організатор конкурсу: КП “Агентство з розвитку бізне
су в м. Славутичі”, м. Славутич, вул. Героїв Дніпра, 2,

Телефон для довідок: (04479) 2-47-80, факс (04479) 2-47-85

Организации требуется специалист- 
дизайнер, имеющий опыт работы по 

допечатной подготовке полиграфичес
кой продукции, имеющий навыки рабо
ты со специализированными програм
мами, хорошо владеющий русским и 

украинским языками. Резюме посылать 
по e-mail: elena@chornobyi.net. 

Справки по телефону: (04479)2-82-60.

ГОРОД
ЮНЫХ ТАЛАНТОВ

С  Мы любим наш молодой и 
Ж ивительно красивый город. 
Много в нем достопримечатель
ного, но главная гордость — это 
наши дети, которые имеют так 
много возможностей для разви
тия своих талантов, ведь, как 
известно, неталантливых детей 
не бывает. Наши дети получили 
возможность реализовывать 
мечты, о которых мы в свое вре
мя могли только грезить. 
Спортивные достижения, все
стороннее развитие культуры, 
искусства играют огромную роль 
в жизни и росте нашего города.

Наши дети учатся в школе 
искусств на театральном отде
лении первый год у преподава
теля Криворуко Татьяны Пет
ровны. За этот год дети полу
чили много знаний, умений и 
навыков, узнали, что существу
ют законы сцены, что театр 
имеет свою историю. Самое 
удивительное было видеть, как 
умело соединяется теория и 
практика в программе обуче
ния. Все волновались, создава
лись образы, костюмы, вокаль
ные и хореографические этю
ды. И вот первая премьера “Со
ловей (по сказке Г.-Х. Андерсе
на), потом вторая — “Огненная 
змейка” (новогодняя сказка), 
третья — “Давайте дружить”. Но 
все получилось, и это было вид
но по реакции зрителей, детей 
и взрослых.

Спасибо отделу культуры 
за, такую организацию досуга 
наших детей, они увлечены те
атром, и это благотворно вли
яет на их жизнь. Ведь искусст
во — всегда эмоциональное 
познание, доставляющее че
ловеку эстетическую радость. 

Спрашиваем у детей: “Ка'-

кую роль играет в вашей жизни 
школа искусств?"

— ... На все занятия я хожу с 
удовольствием,и я уверена,что 
приобретенные знания пригодят
ся мне в жизни. Благодаря заня
тиям в ДШИ я стала отличницей 
в общеобразовательной школе... 
(Света Охрименко).

— ...Мы здесь как большая 
семья, а самое лучшее — ви
деть, как зрители уходят со спек
такля такие довольные и весе
лые... (Лена Стрижакова).

— ...Занятия открыли мне 
глаза на разнообразие большо
го мира, я узнаю много разного 
и интересного... (Саша Фила
тов).

— ...Коллектив меня хорошо 
принял, я почувствовала себя 
уверенней, стала общительнее, 
стала лучше учиться. Советую 
всем заняться искусством !.. 
(Вика Шабатин).

— ...Мне очень нравится те
атр. Благодаря занятиям, доста
ла смотреть на мир по-друго-

му... (Кристина Титенко).
Мы, родители, тоже отмети

ли повышение работоспособ
ности наших детей, они стали 
общительнее, коммуникабель
нее, организованнее, многие 
стали лучше учиться. Им очень 
нравится быть вместе не толь
ко в будни, но и на досуге.

Просто накануне дня рож
дения нашего города хотелось 
бы сказать спасибо городской 
администрации и руководству 
отдела культуры за заботу о на
ших детях. Приглашаем на кон
церты и спектакли в ДШИ, а 
другим родителям пусть будет 
повод задуматься — на сцене 
могли бы быть и ваши дети.

Спасибо.
Родители воспитанни

ков детской школы 
искусств (театральное 

отделение) Бибикова В.В., 
Буторина Н.С., Филато

ва В.И., Шабатин О.В., 
Охрименко Л.И., 
Стрижакова С.Н.

30 мая состоялся отчет
ный концерт детской школы 
искусств, посвященный окон
чанию нынешнего учебного 
года. В нем приняли участие 
учащиеся всех отделений 
школы. Концертный зал шко
лы искусств был полон: по
смотреть на достижения сво
их детей пришли родители 
большинства учащихся. Ес
тественно все они были в во
сторге от программы и очень 
активно аплодировали ма
леньким артистам. Впрочем, 
восторг родителей —  дело 
понятное. А вот совсем не
давно воспитанникам школы 
искусств удалось сорвать ап
лодисменты очень требова
тельной и отнюдь не сенти
ментальной аудитории: 27 
мая по случаю пребывания 
в городе многочисленных го
стей, работающих в програм
ме устойчивого развития ма
лых городов, учащиеся сла- 
вутичской школы искусств 
подготовили и дали для них 
специальный концерт. Зрите
ли были в восторге, восхи
щались талантами наших 
ребятишек и искренне сожа
лели, когда почти часовой 
концерт завершился.

Евгения ПОЗЕМКО

Славутицький навчальний 
центр Чернігівського державно
го інституту економіки і управлі
ння та Славутицька філія Націо
нального технічного університе
ту України (КПІ) оголошує кон
курс на заміщення вакантних 
посад викладачів з дисциплін за 
напрямками: фінанси, менедж
мент, облік і аудит, загальних, гу
манітарних, фізико-математич- 
них дисциплін та з дисциплін 
інформаційних і комп'ютерних 
технологій.

За довідками звертатися: 
вул.Героїв Дніпра, 6, 

тел. 2-05-61.

ОДА ГОДАМ
О года! Что летите так быстро?!
Погодите, вернитесь назад,
В ту весну, что сребристою искрою 

Привела меня в майский сад.

Все играло, бурлило и пело,
И цветов опьянял аромат,
Когда легкою птичкой влетела я 
В тот весенний цветущий сад!

До чего ж там красиво было:
Цвет сирени, в росинках трава,
А по синему небу плыли 
Белой стайкою облака!

О года! Не летите так быстро 
В незнакомую звездную даль.

Что ж несете с собою, сребристые?
То ли радость, то ли печаль?

Нет для вас ни таможни-границы,
Нет для вас грозных окриков “стой!”,
Словно белые лебеди-птицы,
Вы летите над нашей землей.

Майя ГОТСДИНЕР, социальный работник СПЦ,
Славутич, 2003 год

ЧИТАЙТЕ В ИЮНЬСКОМ НОМЕРЕ 
ЖУРНАЛА "МИР СЕМЬИ":
УЖЕ В ПРОДАЖЕ!

Новинка: выкройки детской одежды!
Предлагаем сшить собственными руками для своего малы

ша практичную и красивую ветровку.
Начиная с этого номера только для подписчиков жур

нала "Мир семьи", мы будем периодически публиковать 
выкройки детской одежды от дома моды “Рито".

Беременность отдыху не помеха
Все об отдыхе беременной женщины. Отвечаем на вопросы 

и развеиваем последние сомнения.
Заботимся о коже малыша
Что такое опрелости и как с этим бороться?
Первое лето за городом
Для тех родителей, которые впервые вывозят своего кроху 

отдыхать.
Учимся плавать
Как привить малышу навыки, которые со временем помогут 

ему научиться плавать.
Едем в лагерь
Все, что нужно знать родителям, отправляющим малыша в 

лагерь.
Будь внимателен!
Интересные задания и игры для развития внимания, памя

ти, мышления и речи школьников.
Компьютер глазами тинейджера
Почему подросток “пропадает” за компьютером, почему его 

тянет к компьютерным играм? Попробуем разобраться и отве
тить на вопросы, которые волнуют родителей.

Сорока-воровка
Детское воровство: руководство для желающих разобраться, 

почему в некоторых семьях дети начинают подворовывать?
Летучие мучители
Как уберечь ребенка от укусов насекомых? Чем помочь ма

лышу, если вредное насекомое, будь то клещ, комар, оса, пче
ла или шершень, его уже укусило?

Аллергологи советуют
Ты мой долгожданный.
Современная медицина располагает огромным количеством 

средств для диагностики и лечения бесплодия.
Как правильно “выпустить пар”
Консультация психолога.
Измены, которые нас изменяют
О природе женских и мужских измен.
Что делать, чтобы не поддаться искушению изменить, если 

изменить все-таки хочется?
Секс без прелюдий
О правде быстрого секса (только о правде и ни о чем, кроме 

правды).
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